

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Partenariat stratégique Onu-UA : Parfait Onanga Anyanga dresse l'état des lieux à Ali Bongo Ondimba

**PAR** ailleurs, le chef de l'Etat a pris part à la cérémonie militaire au Groupement blindé d'intervention (GBI) de la Garde républicaine.

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**L**E chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu hier, au palais de la présidence de la République, avec le Représentant spécial du secrétaire général des Nations unies et chef du Bureau régional des Nations unies auprès de l'Union africaine (UA), notre compatriote Parfait Onanga Anyanga.

Un entretien qui se situe quelques jours après la participation du numéro un gabonais, les 15 et 16 juillet derniers, à la cinquième Réunion de coordination UA-Communautés économiques régionales (CER) – Mécanismes régionaux, à Nairobi au Kenya. Des assises au cours desquelles, le président de la République avait notamment présenté à la face du continent, en sa qualité de président en exercice de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC), les avancées réalisées dans la sous-région en matière d'intégration, de réforme institutionnelle et



Le président Ali Bongo Ondimba s'entretenant avec Parfait Onanga Anyanga.

dans les domaines économique, environnemental, infrastructurel, etc.

De fait, le diplomate onusien a dressé au président de la République un état des lieux du partenariat stratégique entre les Nations unies, l'UA, les CER tout en s'apetissant sur les mécanismes politiques de l'UA. Un partenariat définissant notamment un cadre commun en matière de paix et de sécurité... Ali Bongo Ondimba a donné à son hôte quelques recommandations et orientations sur les perspectives de stabilisation et de promotion de l'Agenda 2063. Lequel vise à faire

du continent une zone intégrée, prospère et pacifique au service de ses populations.

À noter que le président de la République s'est également entretenu avec le Haut-Commissaire non-résident du Royaume uni auprès de la République gabonaise, Christian Dennys-MC Clure. Les deux personnalités se sont félicitées de la qualité de la coopération bilatérale entre leurs deux pays, membres du Commonwealth. Sur un tout autre plan, le numéro un gabonais a pris part à la cérémonie organisée au GBI. Laquelle a été ponctuée par un défilé militaire.

## Élections générales 2023 : "Alternance 2023" dénonce des manquements

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

**F**RANÇOIS Ndong Obiang, président du regroupement "Alternance 2023", a réuni les siens, hier au siège de sa chapelle politique, "Réappropriation du Gabon, de son indépendance pour sa reconstruction" (RÉ-AGIR). Telle une sentinelle, la tête de file de RÉAGIR a alerté l'opinion sur des manquements "criants" dans l'organisation des élections générales qui auront lieu le mois prochain. D'entrée, il s'est insurgé contre le chronogramme arrêté par le Centre gabonais des élections (CGE). "Pour Alternance 2023, ce calendrier électoral du pouvoir PDG et ses alliés, menace l'organisation d'élections apaisées en 2023", a-t-il déclaré. Avant de s'interroger à haute et intelligible voix : "Comment en effet, penser qu'une telle organisation simultanée de tous les scrutins pourrait rassurer les acteurs politiques et les électeurs que nous sommes, lorsque les précédentes expériences électo-

rales ont démontré l'incapacité des tenants actuels du pouvoir à organiser convenablement et dans la transparence la seule élection présidentielle ?". Non sans émettre de sérieuses réserves relatives au respect du calendrier électoral arrêté. "L'impréparation manifeste et la désorganisation à laquelle nous assistons nous amènent à affirmer sans risque de se tromper, qu'aucune élection transparente et démocratique ne saurait être organisée le 26 août prochain...", a-t-il affirmé. Ce dernier de renchérir : "Depuis le démarrage effectif du processus électoral, tout a été entrepris pour que rien ne se déroule conformément à la loi".

Il en veut pour preuve "l'affichage tardif des listes électorales provisoires, le retard enregistré dans les opérations de révision des listes électorales, les problèmes logistiques". Une liste loin d'être exhaustive. François Ndong Obiang d'inviter l'assistance à se mobiliser encore plus pour l'alternance politique.



Photo : Jocelyn Abila

## Entre nous soit dit Oui, Maître Mayila a raison !

Teddy OSSEY\*

POUR une fois, celui que nous aimons à désigner familièrement sous le pseudonyme de "Nganga Missoko", et que beaucoup d'autres nomment Maître Louis-Gaston Mayila s'est départi de sa faconde à effets, tout en mettant sa légendaire gouaille incisive de côté, pour titiller nos consciences aux fins d'alerter et de prévenir de ce qui pourrait advenir de notre vivre-ensemble, par le fait de ces discours nauséabonds et complaisamment répandus par certains hommes politiques en manque de propositions et de perspectives.

Conscient et craintif de ce qu'à travers l'histoire, la haine, l'exclusion ainsi que la stigmatisation ont semé, Maître Mayila, en patriote responsable, pose un principe de précaution, en indiquant à ces chantres de la division et du séparatisme qu'au bout de leur diatribes incandescentes, une seule issue se présentera. Et celle-ci sera funeste

et horrible.

Un caméléonisme de mauvais aloi fascine des leaders politiques de l'opposition et avec une coupable et condamnable légèreté, ils brandissent le spectre fictionnel d'un prétendu grand remplacement qui serait en train de s'opérer dans le pays.

Serions-nous trop impatients ? Car nous nous attendions à ce qu'à la suite de cette noble et louable interpellation faite par l'homme de Yombi, d'autres sages viendraient amplifier ce message, afin de prémunir tout en mettant à l'abri notre cher pays, des affres qui pourraient survenir des incitations irresponsables débitées à longueur de meetings et autres causeries politiques.

Nous avons tous l'impérieux devoir de sanctionner tous ces apprentis sorciers et pyromanes par intention dans les urnes, car le Gabon cher aux pères fondateurs à nous légué ne doit aucunement être souillé par des relents

abominables de haine et d'exclusion. Faute d'arguments à même de convaincre les masses, on s'empresse de faire commerce des plus vils instincts en mettant en tête de gondole la xénophobie.

Pour cette engeance, la seule évocation d'une prétendue légion étrangère devrait suffire ayant pour but de s'attirer les suffrages ainsi que la sympathie des électeurs. Tenez-le vous pour dit, les Gabonais sont sourds à vos incantations et ont une réelle aversion de même qu'une profonde répugnance à vos élucubrations.

Tout comme le "Nganga Missoko", nous aimerions connaître ce drôle et inconcevable programme de société qui est le vôtre, et qui vous commande d'abord de détruire un pays que vous ambitionnez de diriger. Vraiment bizarre que tout cela.

**Bassé !**